
Ordentliche Mitgliederversammlung 2023 der Caddyfreunde e.V. 
am 14. Oktober 2023 um 11.00 Uhr 

Ort: 
Geschäftsstelle der Caddyfreunde e.V.

Im Obstgarten 17, 53639 Königswinter – Oberpleis

und über die Plattform Skype

als hybride Mitgliederversammlung

Protokoll 

Um 11:08 Uhr eröffnet der 1. Vorsitzende Kai Zielke (Vorsitzender) die ordentliche
Mitgliederversammlung (MV) 2023 der Caddyfreunde e.V. 

TOP 1 : Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit 

Der Vorsitzende begrüßt alle anwesenden Mitglieder vor Ort und an den Bildschirmen
und dankt ihnen für ihre Teilnahme an der Mitgliederversammlung. 

Er stellt fest, dass die MV beschlussfähig ist. Die Ladung erfolgte satzungsgemäß nach
§ 7 Abs. 2 der Satzung der Caddyfreunde e.V..

Gegen die Tagesordnung gibt es keine Einwände, diese wird in offener Abstimmung
einstimmig angenommen. 

TOP 2 : Wahl des Versammlungsleiters und Protokollführers 

Der  Vorsitzende  schlägt  vor,  die  Versammlungsleitung  sowie  die  Protokollführung
wieder selbst zu übernehmen. 

Gegen beide Vorschläge gibt es seitens der Mitglieder keine Einwände. Die Wahlen
erfolgen offen und einstimmig. 

TOP 3 : Bericht des Vorstandes zum Vereinsjahr 2022

Zum Stichtag 31. Dezember 2022 lag die Mitgliederzahl der Caddyfreunde e.V. bei 51,
davon  16  Familienmitgliedschaften  und  3  Einzelmitgliedschaften.  Unter  den
Mitgliedern sind noch 15 Kinder unter 18 Jahren.

Damit ist die Mitgliederanzahl gegenüber 2021 um eine Mitgliedschaft gesunken.

Weiter berichtet der Vorsitzende über das Vereinsjahr 2022:

Das 4. Nachttreffen der Caddyfreunde fand am Himmelfahrtswochenende 2022 auf
dem Campingplatzes Sonnenwiese in Borlefzen an der Weser statt. Dies war das erste
wieder  mögliche  Caddyfreundetreffen  in  Präsenz  nach  der  Pandemie.  Fünf
Caddyfamilien waren der Einladung von Organisator Familie  Kirsch gefolgt.

Die gemeinsame Ausfahrt ging am Freitag für die Caddyfamilen zur Porta Westfalica,



nach  Minden  und  Vlotho.  Das  noch  neue  Besucherzentrum  am  Kaiser-Wilhelm-
Denkmal  wollte  besichtigt  werden.  Beide  Bergseiten  der  Porta  Westfalica  wurden
erklommen und die Ausblicke belohnten dafür. Auch für die Mindener Innenstadt blieb
noch Zeit, bevor der Burgruine Vlotho besucht worden ist. 

Am Samstag hieß es dann, auf zur Kreuzfahrt an das Mindener Wasserstraßenkreuz.
Nach  dem Besuch  an  der  Schachtschleuse  und  im  Besucherzentrum erlebten  die
Caddyfamilien eine wirkliche (Mini-)Kreuzfahrt mit dem Fahrgastschiff Europa, durch
die Schachtschleuse, über die Kanalbrücke und auf der Weser unter ihr hindurch. 

Das 12. Caddyfreundetreffen 2022 fand auf dem Campingpark am Humboldsee in der
Region Ith / Leine, vom 12. bis 14. August 2022, statt. Es war das zweite Treffen nach
der  Pandemie.  Der  Einladung  von  Familie  Kirsch  als  lokalem Organisator  vor  Ort
folgten zehn Caddyfamilien.

Die  gemeinsame  Auffahrt  am Samstag  ging  zuerst  zum Flugplatz  Ithwiesen.  Hier
wurde  die  Rothesteinhöhle  besichtigt  und  anschließend  gingen  noch  einige
Caddyfreunde in die Luft. Mit einem viersitzigen Propellerflugzeug konnten Rundflüge
stattfinden. Neun Caddyfreunde nutzten diese besondere Möglichkeit.

Anschließend ging es nach dem von Verein finanzierten Kuchenpicknick wieder zum
Pumpspeicherkraftwerk  Erzhausen,  das  mit  einer  Führung  auch  besichtigt  werden
konnte.  Danach  wurde  noch  die  Lippoldshöhe  besichtigt  oder  die
Mitgliederversammlung vorbereitet.

Auf der Mitgliederversammlung wurde u.a. der Vorstand wiedergewählt.

Auf beiden Treffen gab es wieder das vom Verein finanzierte gemeinsame Frühstück.
Auch die Grillkohle wurde aus Vereinsmittel finanziert.

Weitere  Treffen  auf  Vereinsebene  im Jahr  2022  waren  eine  Wanderung  durch  die
Wolfsschlucht  am  Tönnissteiner  Bach  und  eine  Tour  zum  Indeman,  dem
amerikanischen Soldatenfriedhof in Margraten (Niederlande) und zum einkaufen. 

TOP 4: Kassenbericht für das Geschäftsjahr 2022

Der  Vorsitzende bitte  die  Kassenwartin  Anja  Zielke  um den Kassenbericht  für  das
Geschäftsjahr 2022. Anja Zielke verließt den Kassenbericht. Dieser wird dem Protokoll
als Anlage 1 beigefügt. 

Der Vorsitzende dankt der Kassenwartin für die Aufstellung des Berichtes. 

Zum Kassenbericht gibt es seitens der Mitglieder keine Nachfragen. 

TOP 5: Bericht des Kassenprüfers – Geschäftsjahr 2022 

Der Vorsitzende verliest den Bericht des Kassenprüfers Heiner Strang über die am
19. August 2023 erfolgte Kassenprüfung für das Geschäftsjahr 2022. Dieser wird als
Anlage 2 zum Protokoll genommen. 

Der Vorsitzende dankt dem Kassenprüfer für seinen Bericht. 

Zum Bericht des Kassenprüfers gibt es seitens der Mitglieder keine Nachfragen.



TOP 6: Entlastung des Vorstandes – Geschäftsjahr 2022 

Der  Vorsitzende  bitte  um  Abstimmung  über  die  vom  Kassenprüfer  gegebene
Empfehlung  auf  Entlastung  des  Vorstandes  und  der  Kassenwartin  für  das
Geschäftsjahr 2022. 

Die Abstimmung erfolgt offen. 

Dem Vorstand wird einstimmig, bei Enthaltung des Vorstandes und der Kassenwartin,
Entlastung für das Geschäftsjahr 2022 erteilt. 

TOP 7: Wahl des Kassenprüfers für das Geschäftsjahr 2023

Der  Vorsitzende  erklärt,  das  eine  mündliche  Zusage  von  Heiner  Strang  vorliegen
würde,  das  Amt  des  Kassenprüfers  auch  für  das  Geschäftsjahr  2023  erneut  zu
übernehmen. Gemäß der Satzung ist eine erneute Wiederwahl zulässig. 

Er  fragt  ob  noch  weitere  Vorschläge  für  das  Amt  des  Kassenprüfers  für  das
Geschäftsjahr 2023 vorliegen. Dies ist nicht der Fall. 

In offener Wahl wird Heiner Strang einstimmig, bei Enthaltung der Kassenwartin, zum
Kassenprüfer für das Geschäftsjahr 2023 gewählt. 

Die Kassenwartin wird Heiner Strang von der Wahl unterrichten und ihm den Dank der
Mitglieder und des Vorstandes für die erneute Übernahme dieses Amtes übermitteln. 

TOP 8: Vorstellung und Genehmigung des Haushaltsplanes 2023 

Der  Vorsitzende  bittet  die  Kassenwartin  Anja  Zielke  um  Vorstellung  des
Haushaltsplanes für das Geschäftsjahr 2023. 

Anja Zielke verliest den Haushaltsplan 2023 der dem Protokoll als Anlage 3 beigefügt
wird und weißt darauf hin, das die hier erwähnten Ausgaben aufgrund der späten
Mitgliederversammlung teils schon getätigt worden sind.

Der Vorsitzende dankt der Kassenwartin für die Erstellung des Haushaltsplanes und
bittet die Mitglieder um Abstimmung. 

Seitens der Mitglieder gibt es keine Nachfragen zum vorgestellten Haushaltsplan. 

Der Haushaltsplan 2023 wird, mit offener Abstimmung, einstimmig, bei Enthaltung der
Kassenwartin durch die anwesenden Mitglieder angenommen. 

TOP 9: Werbeetat für den Vorstand für das Geschäftsjahr 2023 

Der  Vorsitzende  bittet  um  Abstimmung  zum  im  Haushaltsplan  bereits  erwähnten
erneuten Werbeetat für den Vorstand in Höhe von 100 Euro für das Geschäftsjahr
2023. 

Die  Kassenwartin  erklärt,  dass  dieser  in  Höhe  von  100  Euro  aus  den  Mittel  des
Vereines finanzierbar wäre. 

Der Vorsitzende bittet die Mitglieder um Genehmigung. 



Mit  offener  Abstimmung  wird  einstimmig,  bei  Enthaltung  des  Vorstandes  und  der
Kassenwartin, die Genehmigung für einen Werbeetat von 100 Euro für das Vereinsjahr
2023 erteilt. 

TOP 10: Abstimmung zur Einführung rein virtueller Mitgliederversammlungen
ab 2024

Der  Vorsitzende  berichtet,  das  seit  dem  21.  März  2023,  auch  ohne
Satzungsänderungen,  Vereine  auch  Mitgliederversammlungen  rein  digital  oder  in
hybrider  Form  durchführen  können.  Dafür  wurde  das  Vereinsrecht  entsprechend
geändert.

Eine hybride Mitgliederversammlung kann nunmehr allein vom Vorstand einberufen
werden. Die Mitglieder an den Bildschirmen sind dann auch stimmberechtigt.

Für die Möglichkeit zukünftig auch rein digitale Mitgliederversammlungen abhalten zu
können ist die Zustimmung der Mitgliederversammlung einzuholen.

Natürlich bleiben auch Mitgliederversammlungen in Präsenz weiterhin möglich.

Der Vorsitzende bitte um Aussprache dazu.

Nach erfolgter Aussprache stellt der Vorsitzende folgenden Antrag zur Abstimmung:

Die Mitgliederversammlung beschließt, dass ab dem Vereinsjahr 2024 auch neben der
herkömmlichen  Mitgliederversammlung  in  Präsenz,  der  Mitgliederversammlung  in
hybrider Form auch Mitgliederversammlungen in virtueller Form möglich sein sollen.

In offener Abstimmung wird dieser Beschluss einstimmig  angenommen.

Damit haben die Mitglieder der Caddyfreunde beschlossen, das ab dem Vereinsjahr
2024 auch eine Mitgliederversammlung in virtueller Form möglich wäre.

Der Vorsitzende dankt den Mitgliedern für diese Entscheidung, erklärt aber auch, das
natürlich die Mitgliederversammlung in Präsenz, bzw. in hybrider Form, weiterhin den
Vorzug erhalten wird.

TOP 11:  Zukünftige Caddytreffen ab 2024 – mögliche Neuausrichtung der
Treffen

Der Vorsitzende schlägt vor,  die  bisherige Unterteilung in  Caddyfreundetreffen und
Nachttreffen  aufzuheben  und  dafür  zukünftig  zwei  Caddyfreundetreffen  pro  Jahr
anzubieten. 

Davon  ein  Treffen  am  Himmelfahrtswochenende  für  die  Dauer  von  drei
Übernachtungen  und  ein  weiteres  im  Laufe  des  Jahres  für  die  Dauer  von  zwei
Übernachtungen (Wochenende). 

Das  längere  Treffen  am  Himmelfahrtswochende  bietet  mehr  Raum  und  Zeit  für
gemeinsame Aktivitäten. Aber auch das bisher übliche Treffen über ein Wochenende
hat seine Vorteile. 

Er bittet um Aussprache unter den Mitgliedern.



Nach  Aussprache  beschließt  die  Mitgliederversammlung  in  offenen  Abstimmung
einstimmig, dass es zukünftig pro Jahr zwei auch so benannte Caddyfreundetreffen
geben soll.  Das  Caddyfreunde Nachttreffen  für  Wohnwagen & Co wird  namentlich
gestrichen.

TOP 12: Vorschläge für die Caddytreffen im Jahr 2024

Der  Vorsitzende  stellt  für  das  Himmelfahrtswochende  2024  vor,  dass  das
14.  Caddyfreundetreffen  wieder  auf  dem Campingplatz  „Wäller  Camp“  stattfinden
könnte. Der Termin ist bereits mit dem Betreiber besprochen und es sind Stellplätze
vor-reserviert. Dies wurde auch schon auf dem Nachttreffen im August 2023 so unter
den Teilnehmenden besprochen.

Der Vorsitzende stellt das mögliche Programm für das Himmelfahrtswochenende vor:

Wanderung durch die Holzbachschlucht, Kuchenpicknick auf der Burgruine Merenberg,
Besuch bei der Firma ROKA (Aufsatzcamper und Verkaufswagen), Eisenbahnmuseum
Westerburg  (Bundeswehr  Lokomotiven),  Tagebau  Stöffel-Park,  Westerwaldmuseum
Hachenburg, Brauereiführung Hachenburger Brauerei, Bowling in Hachenburg.

Die  Mitglieder  beschließen  einstimmig,  dass  das  14.  Caddyfreundetreffen  am
Himmelfahrtswochenende, vom 09. bis 12. Mai 2024, auf dem Campingplatz „Wäller
Camp“ stattfinden soll.

Der  Vorsitzende  wird  dies  dem  Campingplatzbetreiber  mitteilen  und  die
Vorreservierung  in  eine  Reservierung  umwandeln.  Ab  wann  dann  die  persönlichen
Anmeldungen möglich sein werden, wird der Vorsitzende dann noch mitteilen. 

Der Vorsitzende bittet um Orts- und Zeitvorschläge für das 15. Caddyfreundetreffen,
das dann an einem Wochenende stattfinden wird.

Seitens der Mitglieder werden vorgeschlagen:

• Campingplatz Kerstgenshof, bei Xanten
• Camping am Lippeesee, Paderborn
• einer der drei Campingplätze am Steinhuder Meer

Der Vorsitzende schlag selbst vor:

• Campingpark im bergischen Land, Lindlar – Oberbüschem 
• Campingplatz Jillieshof in Bad Honnef – Aegidienberg

Nach Aussprache zu dem Vorschlägen bittet der Vorsitzende um Abstimmungen zu
den Campingplatzvorschlägen. Dabei ergibt sich die Reihenfolge:

1. Campingplatz Jillieshof in Bad Honnef – Aegidienberg mit 7 Stimmen
2. Campingplatz Kerstgenshof, bei Xanten mit 6 Stimmen
3. Campingpark im bergischen Land, Lindlar – Oberbüschen oder am Steinhuder

Meer mit je 5 Stimmen

Nach Abstimmung unter  den anwesenden Mitgliedern wird das Datum 23.  bis  25.
August 2024 festgelegt.



Der  Vorsitzende  wird  nun  die  Campingplätze  in  der  beschlossenen  Reihenfolge
anfragen, ob dort ein Treffen zum festgelegten Zeitraum möglich ist.

Danach wird er darüber in den Infomedien berichten.

TOP 13. Verschiedenes

• Georg  Goralczyk  berichtet  zum  Sachstand  des  Basteltreffens  im  Autohaus
Trompeter. Er wird nach einem Termin bei seinem anstehenden Servicetermin
mit dem Geschäftsführer suchen und dann in den Infomedien berichten.

• Der Vorsitzende und Familie Kirsch stellen die bisherigen Planungen für das 16,
Caddyfreundetreffen  2025,  das  dann  auch  das  Jubiläumstreffen  zum  15.
Gründungsjubiläum der Caddyfreunde e.V. sein wird, vor.
Das Treffen wird auf einen für uns abgesperrten Bereich des Bornemannplatzes
im  Ortskern  von  Obernkirchen  am  Jugendzentrum  stattfinden.  Eine
Stromversorgung der Wohnwagen / Wohnmobile / Caddys ist möglich, ebenso
die  Nutzung der  sanitären  Einrichtungen /  Duschen im Jugendzentrum. Das
Rahmenprogramm organisiert dann Familie Kirsch in Zusammenarbeit mit dem
Vorstand.

• Der  Vorsitzende  erklärt,  das  im  Jahr  2024  wieder  Tagestreffen  angeboten
werden sollen.

• Die  anwesenden  Mitglieder  entscheiden  sich  dafür,  dass  die  nächste
Mitgliederversammlung  nicht  auf  dem  14.  Caddyfreundetreffen  am
Himmelfahrtswochenende  stattfinden.  sondern  wieder  als  hybride
Mitgliederversammlung angeboten werden soll.

Der Vorsitzende erklärt, dass die Mitgliederversammlung 2024, dann wieder mit
der anstehenden Vorstandswahl, im Februar / März 2024 stattfinden solle um
wieder in den normalen Rhythmus zu kommen.

Es werden keine weiteren Anträge gestellt. 

Der Vorsitzende dankt den Teilnehmern für die konstruktive Mitgliederversammlung
und schließt diese um 12:01 Uhr.

Kai Zielke 
Versammlungsleitung und Protokollführung 

Die Teilnahmeliste wird dem Protokoll als Anlage 4 beigefügt 


